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Bürgerinitiative-Stromtrassengegner-Schnaittach

 
_____________________________________________ 
 
Protokoll:  BI-Treffen 
 
 
Datum: 05.07.2016  Uhrzeit: 19:30 Uhr 
 
Teilnehmer: 11 Personen  
 
Protokollführerin:    Petra Kraus 

Moderation:   Petra Kraus 

_____________________________________________ 
 
1. Infos  
 
2. allg. Besprechungspunkte 



15.07.16 Seite 2 von 4  

 
___________________________________________________________________ 

 
 „TOPS / Diskussion“ 
 

 Ergebnis – Protokoll:  
 
1. Infos  
 

• Aktueller Stand 
 

o Absage der Bundesnetzagentur bezüglich des Informationstages zu den 
Netzentwicklungsplänen 2025 und zum Umweltbericht in Nürnberg. 
Hintergrund war  der Gesetzentwurf des Bundeskabinetts vom 8. Juni 2016 
mit einem Gesetzentwurf zur Neuregelung für das Erneuerbare-Energien-
Gesetz (EEG). Das Verfahren zur Erstellung des Netzentwicklungsplans 2025 
wird nicht fortgeführt. Ein Informationsbedürfnis der Bürger besteht jedoch 
weiterhin und wird durch die Bundesnetzagentur nicht gedeckt. 
 

o Ein Beitrag von Anita Dieminger auf Stromautobahn.de verdeutlicht die 
mangelnde Dialogbereitschaft auch seitens des Bayerischen 
Staatsministeriums für Wirtschaft und Medien, Energie und Technologie  

 

• Treffen der BI Leinburg und BI Schnaittach mit MdL Norbert Dünkel am 
17. Juni 2016 
 

o Anlass war neben der oben bereits genannten Absage der Infoveranstaltung 
in Nürnberg die TenneT Absage zur einer Bürgerveranstaltung in Altdorf, ein 
Treffen Dünkels mit TenneT sowie die Beantwortung des Bayerischen 
Wirtschaftsministeriums zur Anfrage Dünkels zu den Netzvorhaben P44mod 
und der Süd-Ost-Passage. 

o Nach Aussage Dünkels und eines der BI Schnattach vorliegenden Schreiben 
des Bayerischen Wirtschaftsministeriums leigen die Planungen für die 
P44mod derzeit auf Eis und ein Verlauf der HGÜ-Trassen durch den 
Landkreis sei unwahrscheinlicher geworden. 

o Als sehr unerfreulich bezeichneten die beiden Bürgerinitiativen die auch 
mehrfach in der Presse zitierte und im Energiedialog  vorgebrachte Äußerung 
von Staatssekretär Pschierer zum SuedOstLink :  
 
„Es geht nicht mehr um das OB, sondern nur noch um das WIE.“ 
 

o Während die Bürger hingehalten und auf den für Herbst angekündigten 
neuen Trassenverlauf vertröstet werden, werden auf der anderen Seite 
Fakten mit Infoveranstaltungen für Landräte und Stakeholdern wie 
Bauernverband und Gewerbetreibende durch den Staatssekretär geschaffen. 

o Dünkel versprach den beiden Bürgerinitiativen die Anliegen der Bürger 
weiterhin nach München zu tragen und sich für eine Energiewende ohne 
HGÜ-Trassen einzusetzen. 
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• Reaktion auf das Treffen mit MdL Norbert Dünkel 
Der Abgeordnete hat sich zum Thema „Ertüchtigung vorhandender 
Stromtrassen“ mit Herrn Staatssekretär Albert Füracker besprochen 
 
Den von Ihnen geäußerten Sorgen und Argumenten kann insoweit abgeholfen werden, 
als der Freistaat im neuen Landesentwicklungsplan die erforderlichen 
Abstandsregelungen (400 m zur Wohnbebauung, 200m im Außenbereich) aufnehmen 
wird. Die Staatsregierung wendet die künftige Regelung mit sofortiger Wirkung bereits 
an. Der neue LEP kommt voraussichtlich noch vor der Sommerpause ins Kabinett. Die 
künftigen Festlegungen sehen auch vor, dass bestehende Trassenverläufe durch bzw 
über Ortschaften unter Beachtung der neuen Trassenabstände verlegt werden müssen. 
 
Zum Thema der Erdverkabelung kann auch Sicht der Fachabteilung aber 
noch keine abschließende Aussage getroffen werden. 
 

2. Allg. Besprechungspunkte 
 

• Warnwesten mit dem Logo der BI Schnaittach sollen bestellt und bedruckt 
werden à Kontakt: Thomas Winter und Jimi Kroder  

 

• Christoph Kraus erläutert die Neuerungen auf der Homepage und stellt den 
Film „Power to Change“, der am 21.07.2016 auch im E-Werk in Erlangen 
gezeigt wird, vor. Tina Paulus am Landratsamt soll gefragt werden, wie der 
Film kostenlos gezeigt werden kann. 

 

• Petra Kraus informiert über wichtige Veranstaltungstermine 

o Die für den 16. Juni anvisierte Teilnahme am Weiherfest wird sich auf 
das Anbringen von Plakaten beschränken. Kontakt zu den Besitzern 
und Pächtern stellt Thomas Winter her. 

o Die BI nimmt am Montag, den 18.07.2016 um 19.00 Uhr an einem 
Biergartengespräch mit Staatsminister Söder in Entenberg 
(Gemeinde Leinburg) im Gasthaus Kreuzer teil. Bei schlechtem 
Wetter findet die Veranstaltung im Saal statt. Es wäre gut, wenn wir mit 
möglichst vielen Vertretern erscheinen würden. 

o Am 28.07.2016 findet in Denkendorf (zwischen Greding und Eichstätt) 
ein Kopfstellentreffen statt. Wer mitfahren möchte, bitte melden! 

o Das für den 23. Juli geplante Sommerfest wird aufgrund der Vielzahl 
an Festen in diesem Monat nicht umgesetzt. 

o Die Teilnahme am Schnaittacher Herbstmarkt (9.10.2016) mit einem 
Info-Stand wird beschlossen 
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• Termin der nächsten Sitzung: 27.09.2016 um 19.30 Uhr in der 
Kapuzinerklause. 

 

 


